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Saraaria eOJ1ccjo
 

En Teno, siendo las 14: 48 horas, del dia MIERCOLES 10 del mes de DICIEMBRE del ana des mil 
ocho, se da inicio a 18 Reunion Ordinaria N° 37 del CONCEJO DE LACOMUNA DE TEND, sesi6n que es 
presidida par el Srta. Alcaldesa de la comuns de Teno, dona SANDRA E. VALENZUELA PEREZ. Se 
encuentran presentes los Sres. cancejales que a continuaci6n se identifican: 

- SR. MANUEL ANDRES SOLis BUSTAMANTE; 
- SR. PEDRO PABLO VIDAL ALVAREZ; 
• SR. JUAN ANDRES CRISTI HORMAZABAL;
 
- SR. HUGO FERNANDO MORALES DONOSO;
 
- SRA. SANDRA AM£STICA GAETE; Y
 
- SRA. MARiA LORETO RIVAS FUENZALIDA
 

Oficia de Secretario del Concejo de Teno, el Sr. Secretario Municipal, don MANUEL E. VILLAR 
FUENTES, 

En laconvocatoria a lapresente sesi6n se trataran las siguientes materias: 
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01.- APROBACJON DE ACTA INSTALACION DE CONCEJO PERIODO 2008-2012. 

Hace usa de la palabra la Srta Alcaldesa quien pone en discusi6n como primer punta de la tabla 
ordinaria el acta de instalaci6n del Concejo Municipal de Teno periado 2008 -2012, efectuado el dia 06 de 
diciembre de 2008,AI respecto los integrantes de Concejo, en forma unanlme aprueba sin modificaciones la 
mencionada acta, 
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02.- CORRESPONDENCIA RECISIDA Y DESPACHADA.· 

Acto segu ido interviene eISecretario Municipal, quien manifiesta que es unacarta que esta en poder 
de todos miembros del Concejo, debida a 10 cua\ no sera lelda, agregando, que remitida par laAsociacion 
de Municipalidades Region del Maule de fecha 05 de diciembre de 2008, en donde junto can felicitar yenviar 
un saluda afectuoso a las a las nueva autoridades que asumen eldla 61a represenlaci6n delarespectivas 
comunas, solicitan contar con lacolaboraci6n y apoya de los municipios en su gesti6n regional. 

03.- CUENTAS. 

AI no haber temas que trataren Cuentas, laSrta Presidente del Concejo Municipal decide continuar 
con el punta siguiente de latabla ordinaria. 

04,- PRORROGA DE CONTRATO ENTRE LA EMPRESA DEMARCO S.A. Y LA ILUSTRE 
MUNICIPALIDAD DE TEND, PARA LOS SERVICIOS DE RECOLECCION DE RESIDUOS 
DOMICIL/ARIOS Y MANTENCION DE AREAS VERDES. 

Ante requerimienta de la Srta. Alcaldesa yPresidente del Concejo Municipal, elSecretario Municipal 
entrega mayares detalle respeclo al punta a tratar, el que esta relacionado con el contrato con la empresa 
DEMARCO SA para el servicio de recolecci6n de residues domiciliarios y mantenci6n de areas verdes. 

EI directivo municipal senala que el dia 31 de diciembre proximo concluye la vigencia del contrato 
celebrado con DEMARCO SA,situaci6n que fue informada en una anterior sesi6n del Concejo,anadlendo, 
que e! referido contrato se ha prorrogado en elnernpo, elque no ha side a naves deuna licitaci6n publica. 
Continua el Secretario Municipal expresando que ante un resoluci6n de la Fiscalia Nacional Econ6mica 
relacionada a lacontralaci6n de servicios de recoleccion de residuos, se han estado modificando las bases 
de la licitaci6n de dichos servicios, las que han side objetadas en algunos puntas por laFiscalia. 

A su vez, la Presidenla del Concejo entrega mayores antecedentes manifestando que las ultimas 
observaciones efectuadas par laFiscalia Nacional Econ6mica fueron contestada por el municipio en el mes 
de noviembre 2008, esperandose que se reciba larespuesta en los pr6ximos dias.Acto seguido laprimera 
autoridad comunal propone prorrogar dicho contrato con la empresa DEMARCO SA par cuatro meses 
mientras se confeccionan las bases definitivas de la propuesta publica y agregando a ella el tiempo que 
demora el proceso de la licitaci6n publica. Seguidamen1e la maxima autoridad municipal informe de la 
conversaci6n sostenida con el Gerente de DEMARCO don Javier Leal, senalando que se IIeg6 aun acuerdo 
respecto al valor mensual del servicio, el que tendra un precio mensual de $ 12.600.000.-, el que sera 
reajustado con el lPC acumulado del ano 2008. Tarnbien laSrta. Presidente da aconocer de otra entrevista 
realizada con don Waldo Santelices de laempresa RESAM, acordandose un valor por tonelada de basura 
de $ 7,004.- manto que esta exento de IVA. 

Oespues de un breve intercambio de opiniones entre los integrantes del Concejo,oportunidad en que 
la concejal Sra. Maria Rivas F., solicita que se incluya en la recolecci6n de residuos damiciliarios a los 
sectores de La Alegria y Rincon de San Carlos, agregando que en lacalle Lira de Comalle pasa una vez al 
mes; el Cancejo Municipal de Teno por launanimidad de sus inlegrantes acuerda 10 siguienle: 
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ACUERDO N° 190/2008 

"AUTORIZAR al Sr. Alcalde para prorrogar el contrato can la empresa 
DEMARCO S.A., el que liene par objeto las ejecuci6n de las prestaciones de 
Limpieza deEdificios Municipales, Barridos deCalles, Recolecci6n yTransportes de 
Residuos S61idos yMantenci6n deAreas Verdes, mientras se efectua elproceso de 
laIicilaci6n publica para contratar dichas concesiones. 

Se deja expresamenle eslablecido, que lareferida prorrogaci6n del contrato 
can laempresa DEMARCO S.A.sera desde el1° de enero y hasta el30 de abril de 
2009, can un coste mensual de$ 12.600.000.-(dos millones seiscienlos mil pesos), 
IVA incluido, mas el porcentaje del IPC acumulado del ana 2008. 

Adernas, se acuerda que seran decargo de la Municipalidad de Teno los 
costas que demandeladisposicion fin a\ de los residuos solidos en elrellena sanitaria 
EI Guanaco." 

05.- ANALISIS DE PROYECTOS PRESUPUESTOS 2009. 

Interviene en primer lugar laprimera autoridad comunal, expresando que elDirector de Administraci6n 
y Finanzas del municipio entreqara una breve resena respeclo al proyecto depresupuesto ana 2009 y que 
eldlaviernes pr6ximo se fratara en forma mas detallada,oportunidad que estaran presente los dernas jefes 
de las unidades municipalidades. 

Una vez canclu idas las palabras de laSrta. Alcaldesa elprofesionalmunicipal Sr. JUAN C. VALDES 
FIGUEROA, precede entregar antecedentes del proyecto depresupuesto municipal, el cual fue entregado 
con anterioridad alos Sres.miembros del Concejo.AI respecto elcitado directivo municipal senala en relaci6n 
a los ingresos que se Iiene presupuestado la suma de M$ 2.200.217.-, cantidad que se desglosa en las 
siguientes cuentas: el subtitulo 03 Tribute sobre el Uso de Bienes y la Realizaci6n deActividades, subtitulo 
que esta compuesto por Patentes y Tasas, que corresponde a las patentes municipales, comerciales yde 
alcoholes por M$ 234.563.-,derechos de aseo por M$ 9.21 O.-, los derechos deobras, permisos provisorios, 
propaganda, transferencia de vehicolos par un total deM$ 87 .543.- . Agrega el Sr. Valdes Figueroa, que el 
ilem permisos y licencias esta compuesto par los permisos de circulaci6n devehiculo par un manto de 
M$ 300.000.-, de los cuales un 37,5 %es de beneficia municipal yeI62,5% restante sedebe enviar alFondo 
Cornun Municipal; en cuanto a las Iicencias de conducir se considera M$ 30.000.- y, en participaci6n del 
impuesto territorial se establece en e1presupuesto un mon to deM$ 226.000.- .Continuandacan su exposici6n 
elDirector de Finanzas se refiere al subtitulo 05 Otras Enlidades Publicas par M$ 5.500.-sefialando que esta 
relacionado can los mantas a recursos que lIegan de la Subdere para pagar algun bono al personal uotro 
tipo de remesa. En cuanlo al subtiiulo 06 Rentas de la Propiedad par lacantidad de M$ 2.700.- son los 
recursos que se reciben par el arriendo de las oficinas en donde funciona el Banco del Estado, el que 
asciende mensualmente ala suma de 10 UTM..Siguiendo con su exposicion el funcionario aludido mtorma 
del subtitulo 08 Otros Ingresos Carriente, elconsidera los ftemes recuperacion y reembolsos par Iicencias 
medicas, en la suma de M$10.000.-; multas y sanciones pecuniarias en M$104.161.-, que son ingresos 
provenientes del Juzgado dePolicia Local ypar elTAG,ademas multas par laLey de a\coholes delas cuales 
el 60% son para el municipio yel40 %restante es para elServicios de Salud, aqreqandose a este item las 
multas de transno no pagadas, los intereses par pagos fuera de plaza; el ltem participaci6n del fonda Cornun 
Municipal, por lasuma de M$ 1.000.000.- y la partida de fondos deterceros por M$ 1.500.- y Otros por la 
suma de M$ 24.000.-. Referente a lacuenta participaci6n del Fonda Comun, el Sr. Jefe deFinanzas explica 
que se consider6 un manto similar ala percibido en elpresente ana yque cuando sereciba elcalendario se 
efectuaran las correcciones del caso, asimisrno senala en cuanto a los fondos deterceros, que corresponde 
a los regislros demullas no pagadas, relacionadas can las multas de Juzgado y ne lacuenta otros es por la 
devoluci6n de impuestos u alros reintegros y devo\uciones e ingresas que no estan contemplados en las 
partidas anteriores. Continuando con su intervenci6n el Sr. Juan C. Valdes Figueroa se refiere al item 
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recuperaci6n de prestamos porlasuma de M$ 25.942.-, e\ que estarelacionado con patentes comerciales, 
permisos decirculaci6n y derechos deaseo, que no se perciben en et ano yquedan como deuda. Respecto 
alsubtitulo Transferencia para Gastos deCapital par M$ 89.078.-,elDirector deFinanzas manifiesta que son 
los recursos externos que provienen principalmente de laSubdere, para los proyectos PMU yPMB y, elsaldo 
inicial de caja por M$ 50.000.- se contempla si es que hay alguna diferencia al terrnino del ejercicio 
presupuestario. 

Siguiendo can su exposiclon. el Sr. Juan. C. Valdes Figueroa se refiere a las partidas de gastos 0 

egresos, serialando que el Concejo los aprueba a nivel de item aun cuando en el nuevo c1asificador 
presupuestario esta dividido en seis subprogramas, siendo esios: programa degesti6n inlerna, a los que 
corresponden a los gastos internes como consumos basicos, personal; servicios comunitarios, el que se 
desglasa en servicios deaseo, areas verdes alumbrado publico, mantenci6n dealumbrado publico; adernas 
de los programas de actividades municipales, programa sociales, deportivos y culturales.Agrega el citado 
funcionario que deacuerdo al nuevo clasificador se deben cargar los gastos al programa que corresponde, 
adiferencia al antiguo c1asificar que todos los gastos estan en una sola cuenta. 

Continuando con la palabra el Director (S) deAdm. y Finanzas se refiere a las partidas degastos, 
informando que respecto al subtftulo Gastos en Personal, se presupuest6 la suma de M$ 545.033.-, de los 
cuales M$ 370.007.- corresponde al personal de planla, en dande se incluye todas las asignaciones, 

,-.	 aguinaldos, horas extras, viancos: personal acontrata en M$ 72.416.-, otras remuneraciones par M$ 23.270.
que contempla los honorarios suma alzada-personas naturales, por un manto de M$ 19.750.-, las 
remuneraciones reguladas par 81 C6digo del trabajo para elpago del medico de psicotecnico yel reemplazo 
del Juez dePoliGia local en M$1.300.- Anade el cnado profesional definanzas, que respecto aolros gastos 
en personal, estan consideradas las dietas del Concejo y comisiones por la suma de M$ 37 .070.~, Yla 
asignaci6n para losservicios comunitarios, programas culturales, programas deportivos, etc. , parlacantidad 
de M$ 42.270,

Seguidamente el Sr. Valdes Figueroa procede aexponer respecto a las cuentas que conforman el 
subtftulo Bienes y Servicios de Consumo, expresando que la partida de alimentos y bebidas es para os 
programas presupuestados, especialmente para las actividades de DIDECO; textiles, vestuario y calzado, 
que tiene relaci6n con los uniformes del persona; combustibles y lubricantes, es para elusa delos vehfculos 
municipales y para el programa Prodesal materiales de uso a consume, que es todo materiales deoficina, 
productos qulmicos, materiales desuministro; servicios basicos electricidad , agua, correo, gas ytelelono, 
celulares, internet, estodos los gastos deservicios queoriginan las dependencia municipales ydel alumbrado 
publico que son M$ 180.953.-. En relaci6n a\ gasto en alumbrado publico el Sr. Director de Finanzas 
manifiesta que el gasto real es mucho mayor y que par los efectos de la cuadratura del presupuesto se 
estableci6 el monto serialado, anadiendo que ala fecha se lIeva gastos en alumbrado publico por la suma 
deM$ 249.000.-, monto que seira incrementado con todos los nuevos asentamientos y poblaciones, como 
tamblen, par los qastos de energia eleclrica por el funcionamiento de las pantas de aguas servidas del 
programa Chile Barrio. Proseguiendo con su exposici6n, elJefe deFinanzas se refiere al item mantenimiento 
y reparaci6n, senalando que es en relacion esla todo 10 que es mantenimiento delos edificios municipales, 
vehlculos, mobiliario, maquinas yequipos de oficina, equipos intormaticos. En cuanto al item de publlcidad 
y difusi6n, el Sr. Valdes seriala que se tiene presupuestado la suma de M$ 1.000.- recursos que esta 
destinados a las publicaciones que debe realizar la municipalidad, como lIamados a concurso, licitaciones, 
publicaci6n en el Diario Oficial dealguna ordenanza, asimismo se contempla en esta partida un monto de 
M$ 5.000.- para los servicios y publicidad a naves de los medios de comunicaci6n como radio , diarios, 
television 

EI Director(S) de Administraci6n y Finanzas se refiere enseguida al Item servicios en general, 
expresando que en esta cuenta se considera los servicios a la comunidad tales como servicio de aseo, 
vigilancia, mantenci6n de jardines, servicio demantenci6n de alumbrado publico, presupuestandose una 
cantidad de M$ 110.000.- para elservicio de aseo, M$ 73.000.-para la mantenci6n de areas verdes ypara 
lamantenci6n del alumbrado publico S8 presupuesta lasuma de M$ 5.000.- . Agrega elcitado funcionario 
que en esta partida de Gastos Generales se considera los gastes de pasajes, fletes y bodegaje, como la 
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asignaci6n de los pasaje que se paga a los estudiantes que efectoan practice profesional en el municipio 
ydebe existir un convenio entre la Universidad y lamunicipalidad para otorgar este beneficio. Respecto al 
item arriendo. el Sr. Valdes Figueroa informa que corresponde al arriendo de dos viviendas en donde 
funcionan dependencias de la Direcci6n de Desarrollo Comunitario, ubicadas en calles Sotomayor y 
Esmeralda, arriendo de vehiculos para eltraslados de nines de los jardines infantiles par un manto estimado 
de M$ 33.750. -, yolros arriendos como program as inforrnaficos can laEmpresa que esCasChile, tales como 
sistemas licencia de conducir, permisos de circulaci6n, contabilidad, remuneraciones, personal, rentas, etc. 
yotros arriendos como amplificaciones para actividades municipales, especialmente para las Fiestas Patrias, 
como tambien arriendo de maquinaria retroexcavadora y las primas de seguros de edificios 0 vehiculos. 
Siguiendo can su intervenci6n el referido profesional se refiere al item servicios tecnicos y profesionales 
donde se incluyen los cursos de capacitaci6n del personal par un manto de M$ 4.000.-, servicios 
inforrnaticos que corresponde a la mantenci6n de software yotros servicios computacionales, la mantenci6n 
de la paqina web municipal. Respecto a lapartida presupuestaria Otros Caslos de Bienes y Consumo, el 
citado directivo municipal manifiesta que contempla los gastos menores para las areas de Dideco, Alcaldfa 
y Municipal; adernas de gastos de representaci6n destinadas a ceremonia y gastos protocolar, para 
ceremonias de inauguraci6n 0 cuando el Alcalde debe entregar un presente 0 recordatorio, como tarnbien, 
de los gastos en alimentaci6n que se deriven de dichas actividades. Sigurendo con se exposici6n, agrega 
que a traves del citado item S8 solventan los gastos de intereses, multas y recarqos, como depagos par 
conceptos de derechos ytasas,uoperaciones judiciales, contrlbuclones yotros. As imismo da aconocer que 
a traves del subtltulo Transferencias Corriente se considera una cantidad de M$ 688,689.- la que esta 
desglosada por las partidas de Emergencia en M$ 35.000, proyectos Fondeve M$ 8.000.-, traslado de 
organizaciones en M$ 1.500Yotros gastos en M$ 500.- ,recursos que van directamente en beneficios de las 
organizaciones comunitarias; ademas en la partida Transferencias se consideran las subvenciones, 
asistencia social apersonas naturales en M$ 40.000.-, el monto que Ie corresponde al Servicio de Salud par 
conceplo de laLey de alcoholes, las cuotas delos convenios can la Asociaci6n Chilena deMunicipalidades 
y laAsociaci6n de Municipalidades Regi6n del Maule, los pagos al fondo comun municipal par permisos de 
circulaci6n recaudados, ademas de las multas recaudadas por el TAG, el pago de la cuota mensual por el 
convenio con la Asistencia Judicial de la Regi6n Metropolitana y otras entidades publicas como Vialidad, 
Carabineros, Investigaciones, etc. Anade el Sr. Valdes Figueroa que en transferencias se considera tarnbien 
los aportes a los servicios traspasados de Educaci6n ySalud Municipal, considerandose para Educaci6n un 
aporte de M$ 450.000 Ypara Salud M$ 180.000.-. En relaci6n a Otros Gastos Corriente se contempla las 
devoluciones par lasuma de M$ 500.- destinado a efectuar devoluciones especialmente a personas que 
no aprueban el examen de conducir y aplicaci6n de fondos atereeros, los que dice relaci6n a las multas del 
juzgado de pohcia local que deben enviarse a otros tribunales, como de permisos de circulaci6n de otros 
municipios. 

Siguiendo con intervenci6n el Director (S) de Finanzas procede a informar en relaci6n al subtftulo 
Adquisici6n de Activo no Financiero, seflalando que las partidas se dejaron abiertas con M$10.-, en el caso 
de comprar algun terreno, edificio 0 vehiculo. En cuanta a la cuenta adquisici6n de mobiliarios y otros se 
consider61a suma de M$ 1.000.-, para maquinas yequipos un monte de M$ 1.200.- Y equipos lntormancos 
M$ 1.500.-. En relaci6n a lniciativas de inversi6n correspondiente a la partlda de 31, e\ Directivo Municipal 
sefiala que no se considera ningun proyecto debido ala poeadisponibilidad presupuestaria, conslderandose 
solo proyectos de arrastre que se estan ejecutando y que en general son fondos externos como los 
programas PMU y PMB, ariadlenco que contablemente se considera los siguientes proyectas "Consutorlas 
en M$ 7.000, Obras Civiles en M$ 78.000, Otros Gastas en M$ 9.000.-, adernas del compromisos para el 
programa de pavimentaci6n participaliva para los grupas habitacionales de Comalle en M$ 2,353.-Comalle, 
Los Prados en M$ 693.. -, San Ram6n del sector EI Ouelrnen en M$ 5.157.-. Agrega el Sr. Valdes que 
tambisn se considera un monto si de aqui adiciembre se produce alguna diferencia que se debera pagar 
elpr6ximo alio 10 que corresponde a una deuda flotante prevlendose lasuma de M$ 10.000.-

Concluye su exposici6n el Director (S) de Administraci6n yFinanzas, expresando que el proyecto de 
presupuesto se encuentra ajustado a la realidad, para 10 cual S8 aument6 en un porcentaje de un 9% en 
relaci6n al presupuesto del ario 2008, ariadiendo que en el caso de existir mayores ingresos se haran los 
ajus1es correspondientes en el transcurso del ano. 
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Una vez terminada laextensa intervenci6n departe del Sr. Juan Carlos Valdes Figueroa, los Sres. 
integrantes del Coneejo proceden a efeetuarles diversas consultas, relacionadas con el proyecto del 
presupuesto 2009, como los gastos de oficina e insumos computacionales, procedimientos de control de 
tales artieulos, mantenci6n y reparaci6n de equipos intormaficos, de la deuda existente por concepto de 
alumbrado publico que asciende aproximadamente a 45 millones de pesos, de la deuda par el servicio de 
recolecci6n deresiduos domiciliarios ymantenci6n de areas verdes que suma mas de60millones de pesos, 
entre olros. 

Respecto ala deudas existenles en las areas municipal, educaci6n ysalud ,elConcejo requiere que 
al momenta de aprobarse en forma definitivas los presupuestos aria 2009, se den a conocer los mantas en 
forma detallada, asi como deberao estar presentes en la sesi6n los jefes de cada una de las areas 
nombradas. 

Asimismo, eleoncejal Sr. Hugo Morales manifiesta que Ipresupuesto presentado esmuy restrictivo 
y esta destinado principalmente a 10 social y al pago de la deuda, edemas que el municipio dependera de 
fondos extemos para realizar alguna inversi6n ya sea deObras Publicae 0 del FNDR, proponiendo hacer una 
reunion decomisiones anles del diaviernes aobjelo dediseutir elpresupueslo yrealizar algunos ajustes que 
permita ejecular una inversion, aunque sea minima, can recursos propios. 

En seguida seproponen algunas acciones tendientes aobtener mayores ingresos, oportunidad que 
la Srta. Alcaldesa informa que se esta hacienda los ajuntes en el area de educaci6n, can el fin que las 
escuelas rebajen sus gastos, ademas de efectuar un compromisos con los Directores tendientes a incenlivar 
que oblengan sus permisos de circulaci6n de vehiculos en lacomuna. En relaei6n delaobtenci6n denuevos 
permisos decirculaci6n devehieulos, tanto laSrta. Alcaldesa como laconeejal Sra. Marla Rivas Fuenzalida 
dan a conocer dealgunas acciones que 5e podrlan implementar al respecto. 

Finalmente, elconcejal Sr. Donoso Morales se refiere al reglamente intemo del municipio, serialando 
que aun euando en el periodo anterior se discufio el tema no se logr6 ninqun acuerdo al respecto, 
manifestando que serla conveniente retomar el tema, requiriendo que se Ie haga entrega a los nuevas 
concejales una copia dedicho reglamento, para que sea incorporado para una proxima discuslon. 

06.- VARIOS 

Interviene en esle punto el concejal Sr. Juan Cristi Hormazabal quien manifiesta que con el objeto 
de busear eficiencia en los funcionarios,deberia realizarse una descripcion decargos decada uno deellos, 
agregando, que en oeasiones existen que dos funcionarios estan haciendo lamisma funci6n. Acto seguida, 
elmencianado concejal hace entrega ala Srta. Alcaldesa deun modelo dedescripcion decargo aobjeto que 
sea contestado porlos funcionarios, los que deberian seanalizados pareada una delaunidades municipales. 
Ariade elconeejal Cristi Hormazabal, que adernas deconocer las tareas que reallza cada funclonario ,permite 
calificar los requerimientos que necesita cada uno de los cargos. 

Hace usa delapalabra laconeejal Sra. Sandra Ameslica Gaete. quien senala que aella Ie gustaria 
que el Concejo funcionara una vez al mes en un sector de la comuna, can el fin que las juntas de vecinos 
participen en la reuniones y con ellos se integre la comunidad . AI respecto propane inieiar las sesiones en 
seclores rurales, una vez almes, acontar de marza proximo. Ante lapropuesta delaconeejal Sra. Amesfica 
Gaele. la Srta. Alealdesa expresa que estudiara el tema si es que se puede ir a terreno el Concejo. 

Nuevamente intervene laconeejal Sra. Sandra Arnesfica G., serialando que ella algunas veees no 
puede parficipar en las aetividades que debe asstr en su ealidad de eoncejal, para 10 cual va a asistir su 
hermano en su represenlaci6n, ante 10 cual solieita que 10 acepten y 10 respeten como su representante. 

Ante tal planteamiento, la maxima autoridad comunal solicita laopini6n delSecretario Municipal, quien 
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asu vez manifiesta que los Sres. Concejales no tiene subrogante, siendo el Alcalde quien de acuerdo ala 
normativa legal no determina un orden desubragancia yrepresentaci6n. En relacion aeste tema,el concejal 
Sr. Pedro Vidal Alvarez interviene sefialando que el no cree que sea buena idea que los concejales tengan 
reemplazantes para los aetas, sugiriendo, que en el caso deno poder aslstr deberia mandarse las excusas 
del caso. 

A continuacion la eoneejal Sra. Maria L. Rivas Fuenzalida se refiere al tema de la Ley de la 
Trasparencia de la Cesfion Publica, normativa legal que empieza a regir el 20 de abril proximo, 10 que 
permitira que cualquier persona tenga acceso de la informacion de los servieios pOblieos incluidos los 
municipios, tales como el personal deplanta yacontrata, ahonorarios, las funciones, las aetas del Concejo, 
las ordenanzas, etc. Agrega la mencionada concejal, que en conversaciones sostenidas con el encargado 
de informatica, Sf. Jean Paul Norambuena, se eomprome1i6 con el hacerse eargo del lema de transparencia 
con alguien mas, siempre y cuando laAlealdesa estuviera deacuerdo deello. 

Respecto al planteamiento delaconcejal Sra. Rivas Fuenzalida, el Secretario Municipal manifiesta 
que eada una delas unidades municipales es responsable dedar cumplimiento can lanormativa relacionada 
ala transparencia de lagesti6n municipal ypara ello laSrta.Alealdesa firmo un eonvenio can laSubsecretaria 
de Desarrollo Regional yAdministrativo aobjeto que se entregue implementaci6n al municipio ypoderde esa 
forma habilitar una dependencia para que se haga responsable de mantener la informaci6n actualizada y 
puedan los veGinos acceder aella. Referente a las razones par que ala fecha no se han publicado algunas 
informaciones en el portal del municipio,elcitado directivo seriala que lapaqina web municipal no haestado 
en funcionamiento par diversas razones. siendo una de elias el cambia de la empresa que tiene a su cargo 
laconstrucci6n yactualizaci6n.Asimismo informa que lafuncionaria Susana Pacheco haestado recopilando 
toda lainformacion pertinente laque se escaneara ysublra a portal cuando este este plenamente habilitado. 
A modo de ejemplo el Secretario Municipal senala, que la Direccion de Administraci6n y Finanzas liene la 
obligaci6n de publicar en el portal los gastos efectuados por el municipio, el que a la feeha no 10 ha podido 
realizar debido a que la paqina no ha estado operable. 

Haee uso dela palabra el eoncejal Sf. Manuel Solis B. quien consulta sabre laentrega delloteo EI 
Sauce, ariadiendo que existla un compromiso deSERVIU para lIamar a la empresa para que termine los 
trabajos, y as! poder hacer entrega a las familias de (as viviendas. En relaei6n ala consulta formulada por el 
concejal Sr. Salls Bustamante, la Srta. Alealdesa sefiala que efecluara las gesliones del caso y que en la 
sesion del dia viernes Ie tendria una respuesta sobre el tema planteado. 

Concluye laseslon, oportunidad en que el Secretario Municipal informa al Concejo que se recibi61a 
resoluci6n del Ministerio del Interior en conjunto can eJ Ministerio de Brenes Nacionales, en donde autorizan 
ladonaci6n a titulo gratuito de parte del municipio al grupo habitacional del Guinda,del terrena en donde se 
encuentra elloteo habitacional del dicho asentamiento de Chile Barrio. 

Sin tener mas que tratar en tabla se cierra la sesion a las 15:46 horas. 

c.c,Secretaria CONCEJO. 
MEVFlmclih 
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